
パーソンセンタードケアを学ぶ研修 アンケート集計 

                                       （19名回答） 

１ 職種 

   介護職員…16名  ホームヘルパー…1名  看護師…1名  その他…1名 

 

２ 所属 

介護老人福祉施設   6名 介護老人保健施設 4名 グループホーム    3名 

介護療養型医療施設  2名 訪問介護事業所  1名 病院         1名 

福祉系学校      1名 その他      1名  

  

３ 本日の研修はいかがでしたか。 

①大変参考になった…13名  ②参考になった…5名  ③期待したほどではなかった…1名 

    

４ 感想 

  ・パーソンセンタードケアについてもわかりやすかったし、当事者の話を聞けたのもよかった。 

・現在 自分がやっているケアの考え方が間違っているのでは？と不安がありましたが今回の講 

義を聞き自信になりました。明日からの業務に活かしていきたいと思います。 

・パーソンセンタードケアを受講してみて、改めて個別ケアの大切さを学びました。私は今まで不

思議に感じていなかったのですが、本日の研修で認知症は後天性であり、知的能力の衰退が起

こっているだけで全て「認知症ケア」でまとめられているということ、確かに違和感です。ま

た当事者の話を視聴させて頂き、「ただ情報を知りたい、これからどうしていったらいいかを知

りたいだけなのに、どこへ聞いても介護保険を勧められる」という言葉、とっても印象に残り

ました。それを聞いて「私も今までは一括りに考えていたかもしれない。」と感じることができ

ました。認知症があっても想いはそれぞれ違う、考え方も違うこと、改めて感じました。本日

学んだことを踏まえて、今後在宅での現場にもいかせていけるように努めて行きたいなと思い

ました。本日は有難うございました。 

・内容は良かったが、時間が足りなかったと思います。講義内容をもっとゆっくり聴きたかった

し、グループワークも時間がなくて思うように意見が出せなかったようです。 やはりズームで

の研修は、苦手です。 

・とても分かりやすく勉強になりました。若い職員に聞いてもらいたいと思いました。 

・認知症本人の声を聞けたのは、とても良かったです。 

・初めてのオンライン研修で色々戸惑うことがあったが、受講してみてよかったです。「新人は先

輩を見て育つ」を肝に銘じて頑張りたいと思います。 

  ・会場に向かわずに研修を受けられて良かった。 

・Ｚｏｏｍ研修に初めて参加させて頂き、とても良い経験をさせて頂きました。不慣れな点もあ

り、グループトークでは短時間の中で自分の意見をまとめて話をする難しさを痛感しました。

反省点です。他の施設の方と色々な意見交換ができ、励みにもなり、考えさせられる研修とな

りました。ありがとうございました。本日学んだことを、少しずつでも生かせていけたらと思

います。 



・電波の状況が悪くなる時がありましたが、資料に沿っての研修でしたのでとても分かりやすかっ

たです。他施設の職員の考えも聞けて良かったです。 

・認知症についての振り返りからパーソンセンタードケアについての学びの進行がとても良かっ 

たです。なかなか研修に行けない中で今回Ｚｏｏｍによる参加はありがたかったです。 

・内容はためになるものであったが、動画等の音声に不具合や、時折回線が止まってフリーズ状 

態になることがあった。チームに分かれた際は発言のタイミングがとりにくかった。 

・講師の長弘さんの話しがわかりやすかった。 

・他施設の方との意見交換もでき、自分自身にとって良い研修でした。パーソンフッドを高め積 

極的な働きかけと支援により、利用者のケアとサポートができ、利用者のニーズに合った接し方

を心掛けていきたいと思います。施設勤務一年目なので色々な研修会に参加したいと思います。

ありがとうございました。 

・知らない歴史を知ることができたので良かった。 

・オンラインでの研修は初めてで、戸惑うことも多かったですが、いろいろと教えていただきな 

がら受講できて良かったです。認知症の方との関わり方を改めて学びなおせたように感じます。

今後のケアに活かしていきたいと考えています。このような機会を与えていただきありがとうご

ざいました。 

・老人保健施設にて介護職として、認知症高齢者の方のケアに携わらせて頂いておりますが、未だ

認知症ケアについて正解が見つからず、右往左往しておりました。パーソンセンタードケアを学

ばせていただき、根本の人権を尊重する事を怠っていたという事を気づかせていただきました。

ありがとうございました。 

・介護の歴史を知ることで、いま、私たちが行っている介護がよりよいものになっていると感じ

た。さらに、より良い介護を行うため利用者さまの過去・現在・未来に寄り添えるよう努めたい

と思った。 

・資料が難しいかなと思っていましたが、授業で良く理解することが出来ました。 

 

５ 今後受けてみたい研修内容、研修講師などはありますか。 

    ・認知症ケア、看取りケア 

・終活について 学んでいけたらと思っています 

・医療の中での介護福祉士の役割や可能性について 

・認知症に関しての研修を受けたい 

・介護職の吸痰研修等に参加したいです 

・認知症の介護現場に役にたつものなら何でも 

・さらに認知症の方に寄り添えるような研修に参加したい 

・認知症になってからの介護や知識は得ることができましたが、ならない、かからない、予防的 

対策等 


